

zur Sache der Ehre und des Ruhmes geworden.“ Das, denke ich, ist der beste Beitrag zur friedlichen Lösung der deutschen Frage und zur konsequenten Verwirklichung des Memorandums der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik. (Beifall.)

Vorsitzender *Neumann*: Bevor der nächste Diskussionsredner, Genosse Herbert Warnke, Kandidat des Politbüros, spricht, hat das Wort zu einer Begrüßungsansprache der Vertreter der Kommunistischen Partei der CSR, Genosse Julius Duris, Mitglied des Präsidiums des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der CSR. (Die Delegierten erheben sich von den Plätzen und begrüßen den Gast mit lebhaftem Beifall.)

*Julius Duris*: Werte Genossinnen und Genossen! Gestatten Sie mir, auf diesem bedeutungsvollen IV. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands im Namen der Kommunistischen Partei der CSR und des tschechoslowakischen Volkes die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und das deutsche Volk zu begrüßen. (Lebhafter Beifall.)

Unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands hat die Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik bereits große Erfolge beim Aufbau ihres Staates erzielt, der eine feste Basis für ein einheitliches, unabhängiges, demokratisches und friedliebendes Deutschland, ein wichtiger Bestandteil des Friedenslagers und ein bedeutungsvoller Faktor im Kampf gegen das Wiedererstehen des deutschen Militarismus und Revanchismus geworden ist.

Die Völker unserer Republik freuen sich aufrichtig über Ihre Erfolge. Die Wiederherstellung eines einheitlichen Deutschlands auf demokratischer und friedlicher Grundlage würde es ermöglichen, unsere freundschaftliche und fruchtbare Zusammenarbeit auf ganz Deutschland auszudehnen und hätte eine große Bedeutung für die Sicherheit und Unabhängigkeit der Tschechoslowakei. Deshalb verfolgt unser Volk mit lebhaftem Interesse und aktiver Teilnahme Ihren Kampf.

Gemeinsam mit Ihnen und allen friedliebenden Menschen der ganzen Welt erfüllt unser Volk eine tiefe Dankbarkeit für das unerbittliche und machtvolle Bestreben der Sowjetunion, die auf der Berliner Konferenz für die Milderung der internationalen Spannungen